

**Würde für Kinder e.V.**

Verein zur Hilfe extrem armer Kinder und Straßenkinder in Entwicklungsländern
c/o Schmitt-Regelmann
Gaußstr. 198e
D – 22765 Hamburg

e-mail info@kinderwuerde.de
Internet www.kinderwuerde.de

Tätigkeitsbericht 2023

Partnerkooperation

Würde für Kinder e.V. (WfK) setzt in 2023 die Unterstützung vier einheimisch geführter und vor Ort initiiertes Partnerorganisationen: den Mobile Minicircus for Children (MMCC) in Afghanistan, Azul Wasi in Peru, Kinamba Community Project in Ruanda (Meg Foundation) und Bright Star (BS) in Äthiopien, fort. Zu allen Partnern hat WfK persönlichen Kontakt und volles Vertrauen in die Verwendung der Spenden im Satzungssinne des Vereins: zu Gunsten extrem armer, benachteiligter Kinder in sogenannten Entwicklungsländern.

In allen Partnerorganisationen finden die Kinder Ansprechpersonen, die ihnen zugewandt sind und sich um ihr (auch seelisches) Wohl kümmern, wo dies durch das Elternhaus (Abwesenheit, Gewalt oder extreme Armut der Eltern) nicht gegeben ist.

Da sich die Lage in Afghanistan weiter verschärft, wurden die Angebote für Kinder und Familien schwerpunktmäßig auf Nahrungsmittelversorgung konzentriert. Aber das Kreativangebot kommt Kindern nach wie vor zu Gute. Durch die Intensivierung der Netzwerkzusammenarbeit mit MMCC global konnte der WfK e.V. eine Kollaboration zwischen MMCC und dem äthiopischen Partner Bright Star initiieren: die Idee ist der Aufbau eines MMCC Zirkus in Äthiopien.

Patenschaften und Projektförderungen

In 2023 hat der Verein insgesamt 54 Patenschaften: 37 Patenschaften in Äthiopien, 8 in Peru, 4 in Ruanda und 10 in Afghanistan.

Bright Star, Äthiopien

In Äthiopien wurde **Bright Star (BS)** mit 37 Patenschaften unterstützt. Bright Star unterstützt benachteiligte, arme Kinder und gibt ihnen eine Chance auf Bildung. Die Sozialarbeit ist speziell auf die Belange arbeitender Kinder und Straßenkinder in Addis Abeba ausgerichtet. Für viele Familien in Äthiopien ist es zu kostspielig, ihre Kinder in die Schule zu schicken. Geld für Uniform, Schuhe, Schreibmaterialien und Bücher steht ihnen nicht zur Verfügung. Bright Star bietet daher Nachmittagsunterricht an, so dass sowohl die Grundversorgung der Familie, als auch die Schulbildung gewährleistet wird.

Würde für Kinder e.V. fördert neben den 37 Schulkindern über die Patenschaften, die Speisung (Frühstück und Mittagessen) der Kinder in den Schulen. So haben sie genug Kraft und Energie, am Unterricht teilzunehmen. Es gibt viele Fälle von Landflucht. Die Kinder werden zum Arbeiten in die Stadt geschickt und arbeiten dort als webende Kindersklaven für eine karge Mahlzeit am Tag. Aus diesem Teufelskreis auszubrechen, da setzt die Arbeit von Bright Star an. Würde für Kinder e.V. unterstützt Bright Star durch Patenschafts- und Projektmittelzahlungen. Die Förderung von Kindern an der organisationseigenen Entoto Freedom School steht im Vordergrund.

Durch die Weiterführung des Menorya capacity-building projects konnte benachteiligten Frauen und Männern, die auch Väter und Mütter der Schulkinder sind, auch in 2023 eine Ausbildung als WeberInnen ermöglicht werden, so dass sie wirtschaftlich unabhängig sind und ihnen nachhaltig geholfen werden konnte.

<https://www.facebook.com/brightstarethiopia>

Azul Wasi, Cuzco, Peru

Der Partner **Azul Wasi in Peru** wurde in 2023 mit 8 Patenschaften und Projektspenden unterstützt. Azul Wazi betreut ehemalige Straßenkinder kontinuierlich in seinem Aufnahmezentrum. Diese Kinder arbeiten sonst als Straßenverkäufer in der Touristenstadt Cusco nahe dem Inkapfad nach Macchu Piccu. Sie sind obdachlos, verwaist oder elternlos. Bei Azul Wasi bekommen sie Unterstützung: eine Unterkunft, Essen, Kleidung, medizinische Versorgung und eine neue Perspektive wie sie ihr Leben positiv verändern können. Wir konnten Kleidung schicken und die Erneuerung der Duschen ermöglichen, sowie Extrageschenke für alle Kinder zu Weihnachten.

MMCC, Afghanistan

Der **Mobile Mini Circus for Children, MMCC, in Afghanistan** wurde in 2023 mit 10 Projektpatenschaften unterstützt. MMCC bietet ein buntes, kreatives und zukunftsorientiertes Programm für Jugendliche und Kinder in ganz Afghanistan an. Die Aktivitäten beinhalten etwa Zirkusfeste und sensibilisierende Zirkusvorführungen. Aktivitäten des MMCC lassen sich durch die MMCC Facebook Seite sehen: <https://www.facebook.com/MMCCglobal>

Unter mutigem Engagement der lokalen MMCC Mitarbeitenden werden weiter kreative und akrobatische Aktivitäten umgesetzt, sowie die Notspeisung sichergestellt. Zunehmende Armut und Mangelernährung sind festzustellen, insbesondere die Perspektivlosigkeit für Frauen und Mädchen unter dem Taliban Regime. An den Aktivitäten des MMCC nehmen aber nach wie vor auch Mädchen teil. Unsere Spendenmittel werden insbesondere für die Nothilfearbeit eingesetzt. WfK e.V. konnte auch anderen Geberorganisationen im recht großen Umfang beim Weiterleiten von Spendenmitteln helfen.

Kinamba community project, Ruanda

In **Ruanda** konnten am **Kinamba Community Project** in Kigali in 2023 vier Kinder mit Projektpatenschaften unterstützt werden. Kinamba ist eine Schule für bedürftige Kinder, die in der Hauptstadt in Armut leben, ohne ausreichend Nahrung und ohne Zugang zu Schulbildung. In der Kinamba Schule bekommen sie Montag bis Freitag Unterricht, wenn nötig Kleidung, Schulmaterialien und täglich eine warme, nahrhafte Mahlzeit. Über die Sozial- und Bildungsarbeit erwächst Freude, Selbstvertrauen und Kreativität, die den Kindern in ihrer Entwicklung zu Gute kommen. Es werden auch Kunst und Musik Aktivitäten der Kinder von uns gefördert und finanziell unterstützt.

Auf unserer Webseite www.kinderwuerde.de können Sie auch Aktivitäten und Entwicklungen nachlesen.

Mitglieder

Der Verein hat Ende 2023 insgesamt 23 Mitglieder.

Bericht des Kassenwarts

Dem Verein Würde für Kinder e.V. standen im Jahr 2023 insgesamt 130.572,66 Euro zur Verfügung. Davon stammten 124.819,3 Euro aus Sammlungen des laufenden Jahres (Spenden/Mitgliedbeiträge/Patenschaften/Geberorganisationen). Die Partner von Würde für Kinder wurden insgesamt mit 84.295,72 Euro unterstützt. Zum Jahresende betrug der Kontostand des Vereinskontos 37.659,31 Euro. Einzelheiten über die Ausgaben sind dem Finanzbericht zu entnehmen. Die Kassenprüfer haben alle Unterlagen zur Einsicht erhalten.



Anna Lena Johannsen

1. Vorsitzende Würde für Kinder e.V.

27.Oktober 2024